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本报记者 李冰

当李铁的球队还在为打进40强赛
第一个进球而努力的时候，另外一块场
地上，一直将目标瞄准在小组第一的沙
特队，也终于在打完日本队后，开始打
量起中国队这个接下来的对手了。
按照计划，国足与沙特队的12强

赛第四轮比赛将在沙特当地时间10月
12日开踢，对于在“起跑”阶段便因为
两连败小组垫底的中国队来讲，这也
是一场之前“计划”中的必须拿到分数
的比赛。也正因为如此，中越之战后，
国足选择了第一时间“转场”沙特吉
达，毕竟留给主教练李铁和国足队员
们熟悉和适应这个新的客场的时间，
只有短短五天。

对国足而言，12日这场比赛的对
手，绝不仅仅是站在他们对面的11名
沙特球员，还有看台上的6万名沙特球
迷。按照当地媒体的报道，与日本和中

国队的连续两个主场比赛中，沙特体
育部都将允许观众进入现场，并且开
放体育场的所有看台，而这也就意味
着，届时将有超过6万名沙特球迷出现
在阿卜杜拉国王体育城体育场的看台
上，为沙特队加油助威———更恐怖的
是，此前的比赛中，这座体育场曾经创
下过8.4万人入场观看比赛的纪录，在
对手将中国队视为“鱼腩”和拿分对象
的前提下，不难想象，声势浩大的沙特
球迷将会在看台上对国足施加什么样
的压力。

作为沙特队进攻线上的头号前
锋，萨利赫 ·谢赫里在接受采访时明确
表示，自己和球队的目标就是打进世
界杯，虽然在第三轮对阵日本队之前，
暂时没有考虑过和中国队交手的事
情，但“我们的目标是一直赢下去，拿
到足够打进世界杯的分数。”
可以肯定的是，与沙特队的这场比

赛，难度丝毫不会小于打澳大利亚和日

本队，但是对目标仍然是小组出线的国
足来讲，“拿分”也是一个必须完成的任
务。此前球队在沙迦集训备战期间，中
国足协工作组先遣人员便已经前往沙
特，完成了从酒店预订到训练场的安排
等工作，尤其是防疫方面的一些细节问
题，确保球队在沙特期间的备战不会受
到场外因素的影响。

此外，根据国际足联和亚足联的
安排，曾经执法过12强赛首轮越南与
沙特队比赛的乌兹别克斯坦裁判坦塔
舍夫，将作为主裁执法沙特与中国队
的这场比赛。2019年12月的韩国釜山
东亚四强赛中，坦塔舍夫作为主裁判，
执法了中国队首轮与日本队的比赛，
而当时带国足参加比赛的正是李铁。
值得注意的是，担任中沙之战视频助
理裁判的，同样是中国队的老熟人、新
加坡籍裁判员塔基，他曾经作为主裁
判执法过40强赛最后一轮中国队与叙
利亚队的比赛。

西甲联赛第8轮，主场作战的西班
牙人以2比1力克豪门皇家马德里，取
得本队新赛季开始后的第二场胜利，
这样的结果在赛前很少有人能够想
到，不过对西班牙人队来说，主场作战
的他们，似乎总能给一些传统强队制
造些麻烦。一个赛季之前，西班牙人就
凭借武磊的进球，在最后时刻逼平过
巴塞罗那，这次面对皇马的反扑，全队
经受住了考验。
“皇马的左路确实强，球队的整体

实力还是摆在那里的。”赢下皇马一役
后，武磊和队友们一样，兴奋之余多少
还有些心有余悸，毕竟两球领先之后，
安切洛蒂的球队开展了大规模的反
扑，本泽马依靠个人能力扳回一球，阿
扎尔也曾打入一粒漂亮的凌空抽射，
好在本泽马助攻前越位在先，此球被
吹无效。武磊在第63分钟时替补出
场，那段时间也正是皇马攻势最猛的
时候，莫雷诺直接将他放到右路，在反

击前插进攻之余，武磊更多的精力，放
到了帮助身后迪达克协防上。皇马在
这一侧聚齐了阿扎尔、阿拉巴，本泽马
也经常习惯于到这一侧活动，对武磊
而言，如此“待遇”的经历可谓宝贵财
富。
早在首度代表西班牙人出战皇马

时，武磊就对这支享有盛名的欧洲豪
门印象深刻，“身体、整体都很强，两条
边的几个年轻人技术好、速度快。”当
时，武磊口中的那几个年轻人，指的是
罗德里戈和维尼休斯，后者在3日的那
场比赛中出场。从西乙重回西甲后，西
班牙人队在今年目前为止的联赛中，
表现还算符合预期，赢下皇马令他们
的积分达到9分，武磊有过6次出场，其
中2次首发，其中就有一次是客场对阵
塞维利亚。在面对一些强队时，武磊在
边路的速度，能够在攻防两端为球队
提供一定帮助，这也是他能够在球队
当中争夺一席之地的资本。

本报记者 李冰

有盼头的日子，总归是要好过一
些的，尤其是对已经在西亚“滞留”了
四十多天的国足上下一行人来讲，尤
其如此。

至少从目前的情况来看，李铁一
个多月前为自己准备的半年份的茶
叶，应该是用不大上了，在此之前，作
为国足主帅，他已经为12强赛做好了
半年回不了国的准备———不出意外的
话，打完下一轮与沙特队的比赛之后，
国足代表团将在13日搭乘包机回国，
利用两轮比赛之间一个月的间隙进行
休整；而更重要的是，在足协以及相关

部门的共同努力下，国足11月份与阿
曼和澳大利亚的两场比赛，在国内真
正的主场作战的可能性正在变得越来
越大，这对于赛程仍未过半、依然保持
着12强赛小组出线可能的中国队来
讲，至关重要。
对于长期在国外封闭集训带来的

弊端，李铁并没有回避：“过去的一个
月，我们的球员非常不容易，我们准备
期训练的强度和训练量都很大，队员
每天过着两点一线的生活，除了训练
之外，大部分时间都是在小房间里过
自己的生活，每天队员最开心的两个
小时就是去训练场的时间。坦率讲，长
期封闭训练确实不容易，对于国家队

是极大的考验，我也没有经历过。”
打完与日本队的比赛之后，国足

选择继续留在西亚备战，一方面10月
份的两场比赛分别是主场对阵越南
以及客场挑战沙特，如果选择回国的
话，需要进行“14+7”的医学隔离观
察，训练得不到保障；另一方面，因为
当时无法在本土举办比赛，国足解除
隔离之后没有几天时间，就不得不再
次赶赴阿联酋，到沙迦这个“主场”进
行备战，长途飞行造成的消耗自然在
所难免。
考虑到防疫需要，打完与沙特队

的比赛之后，中国队将乘坐包机由上
海入境，随后通过气泡式防疫闭环管

理，直接转运到之前40强赛结束后球
队驻扎过的苏州太湖太美香谷里酒
店，按规定隔离的同时，继续进行训
练，为11月份的两场12强赛做好准备。
此前一段时间，在遵守防疫规定和要
求的前提下，为了争取将国足第三轮
小组赛之后的主场比赛放回到国内进
行，足协一直与有关方面积极沟通，并
且按照相关程序提出了申请，目前正
在等待审批的过程之中，如果一切顺
利的话，中国队与阿曼和澳大利亚队
的两个主场比赛，大概率会放在之前
成功举办过中韩女足奥运会预选赛附
加赛以及40强赛中国与关岛队比赛
的苏州奥体中心。

11月份“两连主”的概率越来越大

为国出战前，武磊借皇马取经
重新回到国足阵中，武磊没有做过多调整，直接投入到全队

合练当中。这种颇为“欧化”的备战节奏，对武磊而言，如今已经越

来越习以为常，12强赛前两轮，中国队遭遇两连败且一球未进，但

无论是武磊还是其他国脚，都不曾对球队失去信心。 这次回到球

队前，武磊刚刚经历了对阵皇马的比赛，面对本泽马、阿扎尔等人

的轮番冲击，他和西班牙人的队友们一起经受住考验，帮助球队

收获联赛第二场胜利。

首席记者 刘闻超

“皇马实力摆在那里”

12强赛前两轮，国足没能收获进
球，甚至连像样的起脚机会都很少，更
别说得分了。作为锋线上的一员，武磊
和艾克森遭遇对手重点照顾不难理
解。对国足来说，要想摆脱小组积分榜
上的垫底位置，首当其冲就要解决进
球问题。
“每次回到国家队，等于又换了一

个环境，在精神上和心态上会有一个
变化，因为是回家了，和大家再次相聚
了，这是比较好的事情。长时间在同样
的环境下，有时候换一下会有利于状
态和表现。”武磊说。面对越南，李铁可
能会考虑变阵，对手颇为擅长地面快
速推进，这样的节奏其实也比较对武
磊的胃口，有人认为国足可能会考虑
启用高中锋的战术。但同时，球队本身

的一些地面推进同样不太会被完全弃
用，这其中，武磊在前场的串联就显得
比较关键。

又一次回到国家队后，武磊和之
前一样，依旧对全队充满信心。“我们
也有这个信心去做得更好。”武磊表
示。对阵越南对国足而言是关键一战，
但11月份的两个主场比赛同样重要，早
在突围40强赛后，武磊就直言，目前亚
洲足球的格局已经发生了一些改变，
所有球队都在进步，如果中国队可以
专注自身，将全部的实力发挥出来，那
还是很有机会在小组当中争取一个好
名次。“其实还是像我之前所说的，我
们所有人都是一个整体，都是最好的
球员，唯有依靠团队的力量，才可能有
所收获。”

“换换环境有利状态”

未雨绸缪 国足启动“沙特攻略”


